
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SCFr, Sa., 08.05.2021

Beginn: 14:10 Uhr 
Ende: 16:20 Uhr 
Anwesend: 27 Mitglieder 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden
Daniel begrüßt die Versammlung und eröffnet die diesjährige 
Jahreshauptversammung (JHV). Die Versammlung erweist in einer Gedenkminute 
ihren verstorbenen Segelkameraden Max Prinz die letzte Ehre. Die Todesanzeige 
von einem Dirk Schumacher (gest. 23.09.2020) in Husum in den Husumer 
Nachrichten stellte sich als Namensvetter von unserem ausgetretenen 
Vereinsmitglied Dirk Schumacher heraus. Der Vorstand bedauert die hierdurch für 
die Familie aufgetretenen Unannehmlichkeiten.

TOP 2: Feststellung der Wahlberechtigten 
Stimm- und wahlberechtigt ist nur, wer bis zum 01.03.2021 seinen Mitgliedsbeitrag 
sowie Liege- und Leistungsgebühren für 2020 entrichtet hat.
20 stimmberechtigte Mitglieder, ab Top 4 27 stimmberechtigte Mitglieder.

TOP 3: Bestätigung des Protokolls der JHV vom 07.03.2020
Das Protokoll der JHV vom 07.03.2020 wird einstimmig bei Enthaltung des 
Schriftführers einstimmig verabschiedet.

Top 4: Ehrungen
keine

Top 5: Bestellung eines Wahlauschusses
Claas Steenbock und Lars Brauns wurden einstimmig bei eigener Enthaltung zum 
Wahlausschuss bestellt.

TOP 6: Aufnahme neuer Mitglieder
Als neue Mitglieder wurden einstimmig aufgenommen. 2 Jugendliche: Mena Buss, 
Greta Clausen; 1 Einzelmitglied: Karin Rohr *); 7 Familie: Patrik Diemert, Nils 
Thorsten Hinte, Wulf Marquard *), Marek Sadowski, Barbara Schlöpke *), Iris Vomm 
Tolzmann, Evelyn Wengenroth *), Marko Dabels *). Gekennzeichnete *) 
Neumitglieder waren anwesend.

TOP 17 vorgezogen: Vorstellung, Fragen und Antworten zum Thema 
schwimmende Häuser
Das Friedrichstädter Investorehepaar Heidemann und der Planer Herr Bentrup 
standen für Fragen und Antworten zur Verfügung. Herr Bentrup präsentierte das 
Projekt über fünf fest verankerte, schwimmende Häuser (keine Hausboote) beim 
SCFr. In unserem Rundschreiben vom 21. Dezember 2020 haben wir einen Plan der 
schwimmenden Häuser präsentiert. Das Projekt wurde 2018 von der Stadt 
Friedrichstadt angestoßen. 2019 gewann Familie Heidemann die Ausschreibung der 
Stadt. 2020 gaben der Bauausschuss der Stadt Friedrichstadt und die Stadtvertreter 
der Stadt Friedrichstadt grünes Licht für das Projekt. Das LKN stimmte dem Projekt 
ebenfalls zu. Bei vier Enthaltungen stimmten die Mitglieder der JHV dem weiteren 
Vorgehen der Planungen zu. Für die Vertragsverhandlungen zwischen der Familie 
Heidemann und dem SCFr wurde eine SCFr Projektgruppe gebildet, die aus den 
Mitgliedern Meike Steenbock, Karin Rohr, Bernd Griening, Otto Huss, Volkmar 
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Schütze, Dr. Christian Kuhse und Dr. Daniel Schade besteht. Die Zusammenstellung
der Projektgruppe wurde einstimmig angenommen.

15 Minuten Pause

TOP 7: Bericht des 1. Vorsitzenden
Unsere Planungen für das traditionelles Grünkohlessen mussten wir Corona bedingt 
stoppen und absagen. Auch das Optilager und die Optiregatta 2020 konnten nicht 
durchgeführt werden. Die Vorschriften für den Gesundheitsschutz und das 
erforderliche Hygienekonzept konnten und können wir nicht erfüllen. Der Ausfall der 
drei Veranstaltungen schlugen ein großes Loch in unsere Vereinskasse. Aus diesen 
Gründen mussten wir auch das Optilager 2021 absagen. Ob die Optiregatta im 
Herbst 2021 stattfinden kann, hängt von weiteren Corona Geschehen ab. Zurzeit 
reparieren wir unsere Anliegestege und müssen sehen, wir wir unsere durch das 
Wintereis herausgezogenen Pfähle kostengünstig wieder mit einer Handramme in 
den Boden gerammt bekommen. Wo sind unsere aktiven Helferhände? Wir müssen 
uns darüber im Klaren sein, kurz über lang müssen wir die den gesamten Hafen 
sanieren. Auch das Hallendach muss neu gedeckt werden. Die 
Hallendachausbesserungen stoßen an ihre Grenzen. Diese Kosten geben unsere 
Vereinskasse zurzeit nicht her. Zusätzlich hatten wir einen hohen Wasserschaden. 
Alle Toiletten wurden saniert und repariert. Der Wasserverlust ist jetzt gestoppt. Der 
Durchlauferhitzer in der Küche in der Halle wird gerade repariert, damit wir wieder 
Segelgäste (z.B. Optilager) in der Halle bewirten können, sobald Corona das zulässt.
Beim Supermarkt Rewe in Friedrichstadt wurden im Herbst 2020 
Vereinseinkaufscheine für Friedrichstädter Vereine gesammelt. Der Segelclub hat 
eine große Zahl von Gutscheinen gesammelt und löste seine Scheine gegen 
Mannschaftsspiele ein, denn für Segler gab es keine speziellen Preise.

TOP 8: Bericht der Jugendabteilung
Jens Frank bietet im Winter 14tägig und im Sommer wöchentlich mittwochs ab 16:00 
Uhr Jugendarbeit an. Im Sommer 2020 kamen durchschnittlich 7 Kinder. Es wurde 
mehr gesegelt als in den Jahren zuvor. Niels hat viel mitgeholfen. Jens wünscht sich 
weitere Helfer besonders zur Segelzeit. Durch die Corona Vorschriften sind seit 
Herbst keine Gruppenstunden mehr möglich. Die Vorschriften werden gerade 
gelockert, so dass das erste Treffen mit 6 Kindern statt fand. Fleißige Jugendliche 
arbeiten die Boote für die Segelsaison auf. Ein gebrauchter 420er wurde gekauft. Es 
soll wieder viel gesegelt werden in 2021 – ganz besonders in den Sommerferien.Die 
Ausbildung zum Jugendgruppenleiter ist zurzeit schwierig.

TOP 9: Kassenwesen

a) Bericht des Kassenwarts – Haushalt 2021
Tobias Tietgen erläuterte den Kassenbericht. Für das Jahr 2020 ergab sich
ein ein Haushaltsdefizit von -6.453,32 Euro. Das Defizit ist im Wesentlichen
durch den Ausfall des Optilagers 2020, dem Ausfall der Optisegelregatta 
im Herbst 2020, die Hallendachreparatur, und die durch den hohen 
Wasserverlust verursachte Sanierung der Toiletten entstanden. 

b) Bericht der Kassenprüfer
Otto Huss und Franz von der Lübcke prüften die Kasse. Otto und Franz 
lobten Tobias für die gute Kassenführung. Es wurde eine mängelfreie 
Kassenführung festgestellt. 

Protokoll JHV SCFr e.V. Seite 2 von 4 



c) Haushaltsentwurf 2021
Auch für den Haushaltsplan 2021 wird mit einem Minus von -845,00 Euro 
gerechnet, da jetzt schon das Optilager 2021 Corona bedingt abgesagt 
werden musste. Der Haushaltsplan für 2021 wurde einstimmig 
angenommen. Ab 2022 hoffen wir auf Besserung. Allerdings weisen wir auf
die große Ausgabe der Hallendachreparatur und auf Ausgaben für 
Stegreparaturen hin, wenn es keine schwimmenden Häuser gibt. Die wir 
so nicht stemmen können.

d) Festsetzung der Beiträge und Gebühren für 2021
Die Beiträge sollen für 2021 so bleiben. Wann ein Spendenaufruf für die 
Hallendachreparatur erfolgen soll, wird noch festgelegt. Der Vorschlag 
wurde einstimmig angenommen.

TOP 10: Aussprache über die Tagespunkte 2 bis 8
Es gab keine Wortmeldungen zu den Tagespunkten 2 bis 8.

TOP 11: Entlastung des Vorstands
Die Kassenprüfer Otto und Franz schlagen die Entlastung des Vorstands vor. Mit der
Abstimmung und Enthaltung des Vorstands wurde der Vorstand einstimmig entlastet.

TOP 12: Wahlen – Laut Satzung stehen zur Wahl

der 2. Vorsitzende
Volker Klomann wird einstimmig bei eigener Enthaltung zum 2. Vorsitzenden 
wieder gewählt. 

der Schriftwart
Niels Sievers wird einstimmig bei eigener Enthaltung zum Schriftwart wieder 
gewählt.

der Takelwart und Hafenmeister
Niels Sievers wird einstimmig bei eigener Enthaltung zum Takelwart und 
Hafenmeister gewählt.

TOP 13: Bestätigung des Jugendwarts
Jens Frank wird einstimmig bei eigener Enthaltung im Amt als Jugendwart bestätigt. 

TOP 14: Ergänzungswahlen

Kassenprüfer
Franz von der Lübcke und neu Claas Gonne Steenbock werden als 
Kassenprüfer bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt.

TOP 15: Absprache über Veranstaltungen und Termine
Aufbau des Weststegs und Reparatur der Stege mittels Minikran und Reparatur des 
Durchlauferhitzers finden am Samstag, 15. Mai 2021 ab 9:00 Uhr statt. Am 
Pfingstsamstag, 22. Mai 2021 um 14.00 Uhr wird angesegelt unter Beachtung der 
derzeit gültigen Corona Vorschriften.

TOP 16: Anträge an die JHV
Es liegen keine Anträge vor.

TOP 18: Lose Enden
Otto Huss, Ulf Marquard und Marko Dabels wollen die historische Seetonne auf dem 
Segelclubgelände neu streichen. Sie stimmen sich dazu terminlich ab. Die Gaffel 
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vom Clubmast wird renoviert. Niels Sievers hatte die Idee, der WSV Schwabstedt 
und der SCFr halten sich gegenseitig einen Liegeplatz im Hafen frei. So können sich 
die Mitglieder der beiden Vereine gegenseitig besuchen und die „Städte“ anschauen,
ohne einen Liegeplatz suchen zu müssen. Sowohl der WSV als auch der SCFr 
stimmten dem Vorschlag wohlwollend zu. Niels legte mit dem Hafenmeister und dem 
Clubvorsitzenden des WSV in Schwabstedt den Liegeplatz Nr. 70 fest. Dort wird am 
Liegeplatz 70 zusätzlich ein Schild mit der Aufschrift SCFr angebracht. Die Box 
befindet sich am Hafeneingang zur Treeneseite hin. Sie kann ohne Schlüssel erreicht
werden. Bitte lange Seile zum Festmachen mitnehmen, da die Box ca. 10m lang ist. 
Im Gegenzug legt Niels mit dem WSV einen Liegeplatz im SCFr Hafen fest. Der 
Liegeplatz wird mit dem Vereinsschild vom WSV Schwabstedt gekennzeichnet. Es 
sind keine „Dauerliegeplätze“ sondern „Besuchsliegeplätze“.

Um 16:20 Uhr beendet Daniel die JHV.

___________________ ____________________________
Schriftwart Niels Sievers 1. Vorsitzender Dr. Daniel Schade
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